

MITOS SOBRE EL ORIGEN DE LOS TEMBLORES

Por: Richard L. Cook

*Centro de Experiencia para la
Preparación ante Sismos*

Bien, gente, es hora de presentar algunas realidades más sobre el por qué ocurren los sismos, en base a las leyendas de diversos países. Los siguientes son extractos de la publicación "Sismos. Un Paquete del Maestro", editada por la Asociación Nacional de Maestros de la Ciencia.

India

La Tierra está sostenida por cuatro elefantes que yacen de pie sobre la concha de una tortuga. A su vez, la tortuga se balancea en una cobra. Cuando alguno de estos animales se mueve, la Tierra tiembla y se agita.

Assam (entre Bangladesh Y China)

Existe una raza de gente que vive en el interior de la Tierra. De vez en cuando, mueven la tierra para ver si alguien vive aún en la superficie. Cuando los niños sienten un sismo, gritan: "¡Vivos, vivos!". para que la gente que habita en el interior de la Tierra sepa que los niños se encuentran ahí, y cesen el movimiento.

Mexico

El Diablo hace gigantescas rasgaduras a la Tierra desde su interior. El y sus diabólicos amigos utilizan las grietas cuando desean salir y crear problemas a la Tierra.

Siberia

La Tierra descansa en un trineo que conduce un dios llamado "Tuli". Los perros que jalan el trineo tienen pulgas. Cuando se detienen a rascarse, la Tierra tiembla.

Mozambique

La Tierra es una criatura viviente y tiene el mismo tipo de problemas de la gente. Algunas veces, se enferma con fiebre y escalofríos, y puede sentir su temblor.

Grecia

De acuerdo a Aristóteles (así como a Shakespeare, en la obra llamada Enrique IV), existen fuertes vientos que quedaron atrapados en cavernas, debajo de la superficie. Estos luchan por escaparse, dando como resultado la generación de sismos.

Bélgica

Cuando la gente en la Tierra peca en demasía, Dios manda a un ángel colérico para agitar el aire que envuelve nuestro planeta. El viento produce un tono musical que se siente sobre la Tierra en forma de sacudidas.

Africa occidental

La Tierra es un disco plano sostenido de un lado por una enorme montaña, y del otro, por un gigante. La esposa del gigante sostiene al cielo. La Tierra tiembla cuando él deja de abrazarla.

Mongolia

Los dioses que crearon la Tierra, la dieron a una rana para que la llevara encima. Cuando ésta enorme rana se mueve, la Tierra hace lo mismo, directamente sobre la parte en movimiento anca trasera, cabeza, hombro o lo que sea.

India

Siete serpientes tienen la tarea de cuidar las siete secciones del cielo más bajo. Asimismo, los siete réptiles se turnan para cargar la Tierra. Cuando una de las serpientes termina su turno

y otra se mueve para cubrirla, la gente en la Tierra puede sentir la sacudida.

Colombia

En un principio, cuando se creó la tierra, ésta descansaba firmemente sobre tres largos tablones de madera, pero un día, el dios Chibchacum decidió que sería divertido ver la planicie de Bogotá bajo el agua. Por inundar los suelos, su castigo fue forzarlo a cargar el mundo en sus hombros. Algunas veces, se enoja y brinca sacudiendo así la tierra.

Escandinavia

El Dios Loki está recibiendo un castigo por asesinar a su hermano Baldur, permaneciendo atado a una roca en una cueva subterránea. Sobre su cara se encuentra una serpiente vertiendo veneno en un recipiente que sostiene la hermana de Loki. De vez en cuando, la hermana tiene que apartarse para vaciar el recipiente, y entonces el veneno cae en la cara de Loki, quien se retuerce y menea rápidamente para evitarlo. De esta manera, la tierra se agita sobre él.

Nueva Zelanda

La Madre Tierra tiene una criatura en sus entrañas, el joven dios Ru. Cuando se estira y pateo como lo hacen los bebés, ocurren los sismos.

Centro America

La tierra cuadrada está sostenida, en sus cuatro esquinas, por cuatro dioses, los "Vashakmen". Cuando llegan a la conclusión de que la tierra se está sobrepoblando le dan un golpecito para deshacerse de la población excedente. Eso es todo por ahora, amigos.